

2024-08-03

Morena asegura: «no hay sobre representación como afirma la oposición»

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://notigram.com/mexico/nacional/morena-asegura-no-hay-sobre-representacion-como-afirma-la-oposicion-20240803-1289577>

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, advirtió que la sobrerrepresentación de Morena en la próxima legislatura podría cambiar la Constitución sin contar con la voluntad para ella.

Ante estas declaraciones, líderes de Morena sostuvieron que, así como lo asegura la oposición no existe una «sobrerrepresentación pues la Constitución es muy clara» y las reglas que imponen límites a los partidos están asentados en la Carta Magna desde 1996.

El presidente López Obrador propuso un plan A, plan B y hasta un plan C, para reformarla , y aún así, el PRIAN decidió aceptar esas reglas. Por lo tanto no hay tal hecho como falsamente asegura la oposición.

Arturo Zaldívar, quien fue nombrado como coordinador general de política y gobierno en la próxima administración de Claudia Sheinbaum, aseguró que Morena pidió que se respetara la Constitución y se mantenga la confianza en el INE y el TEPFJ pues serán los organismos encargados de resolver de manera adecuada el reclamo de los opositores.

«Lo único que pedimos es que se cumpla con lo que dice la Constitución, que se respete. Se está hablando de que se tiene que interpretar la Constitución en cuanto a su espíritu cuando hay una regla y, en este caso, hay una regla que además es una regla que impone una limitación a un derecho político electoral de los partidos que no pueden superar el 8%», mencionó Zaldívar.

El ex ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, también mencionó que el tanto el PRI como el PAN habían puesto las reglas y que, al parecer, a ninguno le había gustado que la situación se tornara en su contra ahora que Morena se encuentra liderando al país.

No hay sobrerrepresentación como asegura falsamente la oposición, la Constitución es muy clara.

El presidente López Obrador propuso un plan A, plan B y hasta plan C, para reformarla, y aún así, el PRIAN decidió aceptar esas reglas.

Como lo asegura Arturo Zaldívar, lo único que... pic.twitter.com/SbvLjQ239j

Morena (@PartidoMorenaMx) August 3, 2024

«Ahora con sus propias reglas lo único que vamos a pedir y estamos pidiendo es que se respete a la Constitución.

¿Qué significa la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados ?

La sobrerrepresentación se refiere a que una fuerza política tiene una proporción mayor de legisladores respecto a la votación que recibió durante las elecciones. En un ejemplo claro, un partido tiene el 40% de la votación, pero obtener un 45% de las curules en la Cámara de Diputados.

Esto se debe a que para conformar la Cámara se necesitan 300 legisladores de mayoría relativa que se eligen

directamente por votación en sus respectivos distritos; mientras que otros 200 son de Representación Proporcional, es decir, que se asignan a los partidos de acuerdo al porcentaje de votación que hayan recibido.

Sin embargo, si una fuerza política tiene una sobrerrepresentación implicara que otros grupos estarán subrepresentados, es decir, que recibirán un menor número de curules con respecto al porcentaje de votación.

Te podría interesar: El Tribunal Electoral de la CDMX ratifica asignación de diputaciones plurinominales por el IECM.